

## Ejercicios

Elabore un trabajo escrito con base en los siguientes ejercicios.

1. Responda las siguientes preguntas:

-¿Qué es argumentar?

-En sus palabras, ¿qué es un ensayo?

-¿Cuántos tipos de ensayo hay? Consulte.

-¿Qué significa analizar los pros y los contras?

-¿Explique qué quiere decir un aspecto primordial del ensayo es proporcionar una perspectiva nueva personal sobre un asunto,

2. Lea el ejemplo de ensayo argumentativos y responda las siguientes preguntas:

-¿Cuál es la idea sobre la que se argumenta en el texto anterior?

Mencione dos opiniones que plantea el autor en el texto.

Señale en el texto anterior, las partes en que se divide el ensayo.

3. Redacte un párrafo argumentativo donde exprese SU opinión acerca del calentamiento global.

4. Redacte un ensayo argumentativo, temática libre. Debe tener Introducción, desarrollo, conclusiones y referencias. Mínimo 5 párrafos. Incluirlo en el trabajo escrito.

## Solución

### 1. R/

- Argumentar es defender una idea con razones lógicas

- Un ensayo es un texto hecho para analizar una idea o un tema, en donde el autor da su punto de vista y lo defiende por medio de argumentos.

### Tipos de ensayos

-Ensayo literario: El ensayo literario suele ser el que aborda una obra literaria, combinada con la experiencia personal del autor y sus opiniones.

Ensayo argumentativo: Todos los ensayos suelen ser argumentativos pero esta categoría se refiere mas a defender una hipótesis con argumentos, lo que diferencia a este del resto es que los autores suelen defender las ideas sustentándose en las ideas de otros autores.

Ensayo científico: El ensayo científico es el de mayor rigor académico, además que se suele sustentar en argumentos teóricos y pruebas previamente hechas.

Ensayo expositivo: El objetivo de este ensayo es explicar detallada y profundamente una idea con el objetivo de que se entienda lo mas posible.

Ensayo filosófico: como su nombre lo dice su objetivo es hablar sobre cualquier tema que tenga relación con la filosofía.

Ensayo critico: Este ensayo es como un ensayo argumentativo, pero en este caso el autor tiene que haber hecho una gran investigación previa, ser un experto en el tema que refiere su ensayo.

Ensayo sociológico: Este ensayo suele abordar las temáticas sociales en general, como sucesos sociales que cambiaron la forma de pensar de masas, etc.

Ensayo histórico: Como su nombre lo dice es el ensayo que tiene que ver con todo lo que sea historia, en este ensayo el autor puede dar sus opiniones con libertad basándose en la información de los datos históricos proporcionados.

**Analizar los pros y lo contras**, es examinar los argumentos a favor de un ideal y los argumentos que contradigan ese ideal.

-Esto hace referencia a que la idea del autor se tiene que diferenciar a otras, esto con el fin de no reescribir lo que otros autores ya hicieron y aportar una idea nueva.

## 2. R/

### Objetivo del texto

Exponer como el cambio climático ya nos está afectando, como el ser humano lo genera y cómo podemos bajar los riesgos de este.

### Opiniones planteadas en el texto

Una opinión planteada por el autor es contradecir directamente a la desinformación, el expresa que el cambio climático es un hecho sustentado por científicos.

Otra opinión tratada por el autor es que el cambio climático ya no es reversible, que nos tenemos que atener a las consecuencias y hacer que bajen los riesgos. Esto lo expresa en la siguiente frase “Las personas deben estar preparadas para las consecuencias inevitables de esta amenaza”

### Estructura del ensayo

El calentamiento global no es una amenaza a futuro, está sucediendo ahora mismo. El aumento de la temperatura de la atmósfera, el agua y la superficie de la Tierra por las actividades humanas producen gases de efecto invernadero que se acumulan en la atmósfera y causan problemas a los que se enfrenta nuestro planeta. En este artículo

trataremos algunos hechos importantes sobre las causas, impactos y soluciones del calentamiento global.

Este fenómeno puede causar algo más que derretir el hielo polar y cambiar los patrones climáticos en todo el mundo. Puede cambiar nuestros mapas, desplazar a la gente de las islas y ciudades tropicales o causar hambruna.

Uno de los efectos más obvios del calentamiento global es el clima extremo. Los patrones climáticos están cambiando rápidamente en todas partes del mundo. El aumento de las precipitaciones en ciertas regiones afecta el equilibrio que los animales y las plantas, necesitan para sobrevivir.

Los científicos han predicho los efectos para el futuro basándose en los cambios climáticos debidos al problema del calentamiento global: Se espera que la capa de nieve se contraiga. El hielo marino se reducirá tanto en la Antártida como en el Ártico. Los futuros ciclones tropicales serán más intensos. Los eventos de precipitaciones fuertes, olas de calor y temperaturas extremas se harán más frecuentes. El aumento del nivel del mar y el calentamiento antropogénico continuarán durante siglos.

No hay debate en la comunidad científica, la evidencia es clara, y las consecuencias de este problema mundial sólo se intensificarán si no hacemos frente a las realidades del cambio climático.

Para concluir nosotros como humanidad debemos lograr algunas soluciones significativas para hacer frente a la amenaza del calentamiento global. Debemos detener la deforestación, reducir las emisiones de carbono y combatir la desinformación. La gente debe estar preparada para las consecuencias inevitables de esta amenaza.

Gris = Introducción

Cian = Desarrollo

Verde = Conclusiones

### **3. R/ OPINION SOBRE EL CALENTAMIENTO GLOBAL**

El calentamiento global es un problema muy grave que tenemos que tratar lo más rápido posible. Ya hemos podido observar cómo nos afecta directamente y si esto sigue así los daños se intensificarán en gran medida. Pero, siendo realistas, ¿realmente podremos frenar este problema? En mi opinión no es para nada imposible, lo podemos hacer, primero que todo la iniciativa la debe tener el consumidor ya que el empresario no accederá a ello, así que está bastante bien explicarle los riesgos al consumidor, pero ¿hasta qué punto el consumidor podrá cambiar los grandes hábitos empresariales? Tengamos en cuenta que este mundo se maneja por grandes monopolios, planteémoslo así, un consumidor decide por idea propia cambiar sus hábitos por que cree en el surrealista ideal de un planeta limpio sin calentamiento real, este consumidor tiene la tarea de evitar en gran medida todo lo que apoye o genere a el calentamiento global, el consumidor decide cambiar las empresas de las que adquiere productos, buscando las empresas que los hagan “pensando en el medio ambiente”, si el consumidor encuentra una empresa de este estilo, muy bien, ahora tendrá que afrontar un valor bastante elevado a comparación del que pagaba antes, y si es que la encuentra, claro, estando en un mundo donde los grandes monopolios son los que manejan el mercado, se puede complicar bastante encontrar una empresa diferente a las de ellos. A este punto el consumidor pocas ganas tendrá de seguir la vida sana para el medio ambiente, pero bueno, digamos que el consumidor esta dispuesto a hacer tal sacrificio por que quiere el planeta tierra y piensa en que será de la vida de sus hijos, logramos encontrar un consumidor ideal, ahora tendremos que encontrar a 7 billones mas de consumidores ideales que estén dispuestos a combatir este problema y cambiar todos su estilo de vida, con el fin de cambiar los hábitos empresariales globales, para mí esto es imposible, el ser humano es egoísta y no va a sacrificar sus comodidades para que alguien más también las tenga. Teniendo esto en cuenta podemos pensar en hacer otra solución, que tal si ponemos a los gobiernos del mundo a ocuparse de este problema... La realidad es que dicen hacerlo desde hace tiempo y no vemos ninguna intención de cambio en los grandes monopolios. Aclaro que no pienso que sea imposible, pero siento que en un futuro próximo las cosas seguirán igual y tal vez gracias a ver los problemas en mayor magnitud logremos

cambiar, aspirando a que cuando decidamos cambiar no sea demasiado tarde.

#### **4. R/**

### **ENSAYO**

## **El chiste del cuidado medio ambiental en los países subdesarrollados**

El ser humano en su afán por expandirse, conseguir una mayor comodidad y en general mejorar el estilo de vida, se ve envuelto en varios problemas, ya que los métodos para lograr este fin no suelen ser muy positivos para su ambiente, generando la destrucción continua del ecosistema. Surgen los intentos para cambiar esto en los principales países desarrollados, al ser estos los primeros dan un ejemplo a los demás países y esta visión se expande por el mundo. Aquí es donde entra el problema, ¿realmente un país en vía de desarrollo le conviene atenerse a cambiar sus prácticas por el hecho de frenar el calentamiento global?, a mi parecer esta forma de tratar el problema está mal planteada, teniendo en cuenta lo que el contexto global exige para el desarrollo, mi objetivo es mostrar los problemas que surgen en este tema.

El problema no es difícil de entender, si no que por alguna razón las personas tienden a evitarlo o no pensar en ello a fondo. A causa de la revolución industrial Europa y América del norte se desarrollaron gracias a la globalización, nace el capitalismo como el nuevo sistema económico global que impulsa al desarrollo de ciertos países, los países que mejores condiciones tenían para adaptarse a este sistema lo hicieron y empezó uno procesos de desarrollo del cual solo unos pocos

países podían gozar, los países que no se pudieron adaptar a este nuevo contexto mundial quedaron muy atrasados en su desarrollo y empezaron a depender en gran medida de los países desarrollados, por esta y muchas otras razones estos países terminaron estancados.

Nace una ideología a raíz de los problemas que estaban generando las grandes industrial al medio ambiente en los países desarrollados, esta ideología se expande y va ganando mas fuerza, llegando a los países subdesarrollados. Esta ideología gana gran popularidad y llega incluso a la política, pero no llega para plantear una forma de desarrollo sostenible, si no que llega con intereses de terceros, personas que piensan únicamente ganar votos a todo lo que cueste, estas personas se ganan el voto de las personas basándose en la desinformación, votan por ellos por que piensan que es la mejor alternativa, pero la realidad es diferente, puede que el político de turno que logro votos gracias esto cumpla lo que dijo, pero eso a largo plazo terminaría siendo perjudicial, cosas como ponerle mas restricciones a empresas, obligarlos a pagar mas impuestos para supuestamente “invertir” en el medio ambiente termina siendo perjudiciales. Es una realidad que lo que les da trabajo a las personas son las empresas y si los políticos les ponen restricciones o mas impuestos, los ricos que las manejan no van a estar dispuestos a poner plata de sus bolsillos por el pueblo, probablemente hagan recortes laborales, o les subirán el precio a sus productos, lo cual indirectamente perjudica más a la población. Por otra parte, los países subdesarrollados al buscar desarrollarse necesitan competir en el mercado, algo que ya de por si lo tienen muy complicado por los grandes monopolios, y mas encima los mismos políticos en vez de apoyar se dedican a complicar más las cosas, usando como excusa este tipo de temas para generar beneficio a unas pocas personas y a sí mismos.

Dejando este tema de lado también se tiene que destacar lo difícil que la tienen todas las personas en países subdesarrollados para hacer una vida sostenible con el medio ambiente, tengamos en cuenta que la mayoría de personas que viven en estos países son pobres y no se pueden dar el lujo de optar por cosas menos perjudiciales para el medio ambiente por que simplemente no les alcanza la plata, sin embargo, puede que se haga un esfuerzo pero a grandes rasgos sabemos que

eso no ayudara de nada, teniendo en cuenta que las empresas que están en nuestros mercados son los monopolios mundiales más grandes y que más contaminan, además no contamos con empresas que le hagan competencia a estos gigantes, así que estos pueden hacer lo que quieran, contaminar como quieran y saben que seguirán teniendo el mercado libre.

En resumen, los temas relacionados con la mejora del medio ambiente en países subdesarrollados no están bien planteados y son usados como una herramienta política para conseguir votos, así siguiendo un ciclo de corrupción y empeoramiento de la calidad de vida de los habitantes del país.